
對於會計系同學的疑問 

學校方面  

1.學校所學的到業界實用性高嗎? 

高。但自己要認真學習。 

2.畢業前有哪些部份建議多加充實的? 

實務的課程建議多修，多修一些業界老師的課，吸取多一點實際

的經驗，對就業很有幫助!! 因不在是死板的理論，而是活用的實

務。 

3.在學時所考的證照在職場上是否真的有幫助? 

應徵時很有幫助，但為了證照而考證照不會有幫助，需融會貫通 

4.大學畢業前的實習，對以後進入職場是否有幫助? 

很有幫助，可以提早知道自己適不適合這個領域。 

職場方面 

1.剛進入職場容易遇到那些窘境? 

就像白紙一樣，什麼都不會! 需多學多問。 

2.在職場上遇到困難時都如何克服? 該怎麼調適自己的心態? 

遇到困難就多請問前輩。壓力大的時候，找朋友聊聊天，一定會

有人比你更糟，所以轉換個心情，就會有不一樣的感受。 

3.當要面臨加班的需求，如果自己不加班，會有很大影響嗎？ 

基本上主管要你加班，我們這種剛新進的人員都會配合加班，但

不加班其實也不會有什麼影響，只是會有一種心理作用，感覺在

同事間的相處會變的怪怪的。 

4.對於目前所在的職位是否是自己所要的? 

目前為止是自己所要的，但希望能夠更快往上升遷。 

 



 

其他方面 

1.大學時，對自己對未來有什麼憧憬? 初入社會時，又是抱著什

麼樣  

  的心情? 

大學時對未來的憧憬，只想要畢業後趕快找到一份穩定的工作，

別畢業就馬上失業。剛進社會後，想努力把事情做好，得到老闆

的賞識，希望能夠提早升遷 

2.對社會新鮮人來說中小企業的薪水較會計事務所低，你為何會

選擇 

  這家企業? 

因大學時曾經去會計事務所實習，發覺自己並不適合在那樣的環

境，雖然一般公司薪水較低，但所接觸的人、事、物也跟事務所

的不一樣。 

3.很多企業都認為技職體系的學生不如一般生，就你對於你周遭

的職 

  員的認知為? 

我認為許多企業的老闆還是喜歡雇用技職體系的學生，技職體系

的學生比一般生多一份專業的技能，一般生只會用理論做事，但

技體生卻是會利用在學所學的實務技能做事。 

4.選擇讀會計系，是否都因為有興趣，還是有其他原因? 

當初會選擇會資系是認為未來較容易找到工作。事實也是如此，

有了專業的會計知識，很容易可以找到相關行業的工作，會計系

出來的學生出來不見得只能當會計。 


